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			Бе́рнад Шо́у и его́ врач

			Bernard Shaw and his doctor

			 

			 

			- Audio 1 -

			 

			 

			Бе́рнард Шо́у был изве́стным писа́телем. Он роди́лся в Ирла́ндии и написа́л мно́го хоро́ших книг. У него́ был врач. Бе́рнард и его́ врач бы́ли знако́мы мно́го лет и ста́ли хоро́шими друзья́ми. Одна́жды писа́тель почу́вствовал себя́ пло́хо. Он позвони́л своему́ врачу́ и сказа́л:

			 

			Bernard Shaw was a well-known writer. He was born in Ireland and wrote many good books. He had a doctor. Bernard and his doctor were acquainted for many years and became good friends. Once, the writer felt bad. He called his doctor and said:
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			– До́ктор, я чу́вствую себя́ о́чень пло́хо. У меня́ боли́т се́рдце и кру́жится голова́. Мне сро́чно нужна́ ва́ша по́мощь. Вы должны́ прие́хать как мо́жно скоре́е!

			 

			“Doctor, I feel very bad. My heart hurts and my head spins. I immediately need your help. You have to come as soon as possible!”
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			– Не волну́йтесь, че́рез не́сколько мину́т я бу́ду у вас, – отве́тил до́ктор. Он бы́стро взял су́мку с лека́рствами и побежа́л. К сча́стью, до́ктор жил не о́чень далеко́ от до́ма Бе́рнарда Шо́у.

			 

			“Don’t worry, in a few minutes I will be at your home,” answered the doctor. He quickly took his bag with medicines and ran. Fortunately, the doctor lived not very far from Bernard Shaw’s home.
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			Врач бежа́л до до́ма писа́теля пять мину́т. Там он бы́стро подня́лся по ле́стнице на    четвёртый эта́ж, где жил Бе́рнард Шо́у. Когда́ писа́тель откры́л дверь, он уви́дел, что лицо́ до́ктора бы́ло кра́сное, как помидо́р. Он о́чень тяжело́ дыша́л и не мог говори́ть. До́ктор мо́лча упа́л в кре́сло и закры́л глаза́.

			 

			The doctor ran for five minutes to the writer’s home. There he quickly went upstairs to the fourth floor, where Bernard Shaw lived. The writer opened the door, and he saw that the doctor’s face was red like a tomato. He breathed very heavily and couldn’t speak. The doctor without saying a word fell on the armchair and closed his eyes.
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			– Что с ва́ми? Вам пло́хо? – испу́ганно спроси́л Бе́рнард Шо́у.

			– Ка́жется, я умира́ю. Ду́маю, что у меня́ серде́чный при́ступ, – ти́хо отве́тил врач.

			 

			“What’s wrong with you? Do you feel bad?” asked Bernard Shaw scared.

			“I feel like I’m dying. I think that I’m having a heart attack,” answered the doctor softly.
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			Бе́рнард Шо́у в па́нике на́чал ду́мать, как он мо́жет помо́чь врачу́. Он дал ему́ стака́н холо́дной воды́ и не́сколько табле́ток. Зате́м он помо́г до́ктору лечь на дива́н. Ещё он откры́л окно́, что́бы в ко́мнате был све́жий во́здух. Че́рез полчаса́ до́ктору ста́ло лу́чше. Он взял свою́ су́мку с лека́рствами и сказа́л:

			 

			Bernard Shaw, in panic, started to think how he could help the doctor. He gave him a glass of cold water and some pills. Then he helped the doctor to lie on the sofa. In addition, he opened the window so in the room there would be fresh air. Within half and hour, the doctor started feeling better. He took his bag with medicines and said:
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			– Хорошо́, вы должны́ мне пятьдеся́т фу́нтов за мои́ услу́ги. 

			– Что? Но э́то я спаса́л вас всё э́то вре́мя, а вы то́лько лежа́ли на дива́не! 

			– Но се́рдце у вас тепе́рь не боли́т, не пра́вда ли? Гла́вное не ме́тод, а результа́т.

			 

			“Good, you owe me fifty pounds for my services.”

			“What? But it was me who saved you all this time, and you only laid on the sofa!”

			“But your heart now doesn’t hurt, right? The important thing isn’t the method, but the result.”

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Бе́рнард Шо́у роди́лся в Австра́лии.

			2. Бе́рнард Шо́у и его́ врач бы́ли хоро́шими друзья́ми.

			3. До́ктор жил недалеко́ от до́ма писа́теля.

			4. Бе́рнард Шо́у жил на пя́том этаже́.

			5. Лицо́ Бе́рнарда Шо́у бы́ло кра́сное, как помидо́р.

			6. Врач попроси́л у писа́теля де́ньги за свои́ услу́ги.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			холо́дной / писа́телем /  помидо́р /  воды́  / лека́рствами / кру́жится / четвёртый 

			 

			1. Бе́рнард Шо́у был изве́стным _________________ .

			2. «До́ктор, у меня́ боли́т се́рдце и ________ голова́».

			3. До́ктор взял су́мку с ________________ и побежа́л.

			4. Врач подня́лся на _______________________ эта́ж.

			5. Лицо́ до́ктора бы́ло кра́сное, как ______________ .

			6. Писа́тель дал врачу́ стака́н _________ _________ .

			 

			 

			Exercise 3

			Put the sentences in the correct order

			Расставьте предложения в правильном порядке:

			 

			1. Бе́рнард Шо́у помо́г до́ктору лечь на дива́н.

			2. Бе́рнард Шо́у почу́вствовал себя́ пло́хо.

			3. До́ктор сказа́л: «Вы должны́ мне пятьдеся́т фу́нтов».

			4. Врач бежа́л до до́ма писа́теля пять мину́т.

			5. Врач взял су́мку с лека́рствами и побежа́л.

			6. «У меня́ серде́чный при́ступ». – сказа́л врач.

			 

			 

			Exercise 4

			Combine both columns:

			Соедините колонки:

			 

			1. Писа́тель и его́ врач ста́ли

			2. До́ктор жил недалеко́ от

			3. До́ктор подня́лся по

			4. Врач мо́лча упа́л в

			5. Писа́тель дал врачу́ не́сколько

			6. Ду́маю, что у меня́ серде́чный

			 

			a. кре́сло 

			b. ле́стнице

			c. при́ступ

			d. табле́ток

			e. хоро́шими друзья́ми

			f. до́ма Бе́рнарда Шо́у

			 

			Go to Solutions

			 

		

	
		
			Два ножа́

			Two knives

			 

			 

			- Audio 2 -

			 

			 

			 

			В ма́ленькой дере́вне, далеко́–далеко́ отсю́да, жил оди́н ма́стер. Он де́лал о́чень краси́вые ножи́. Одна́жды он сде́лал два ку́хонных ножа́. О́ба ножа́ бы́ли но́выми, блестя́щими и о́чень краси́выми. Ма́стер оста́вил оди́н нож на ку́хне, что́бы по́льзоваться им. А друго́й нож он положи́л в шкаф.

			 

			In a small village, far, far away from here, lived a craftsman. He did very beautiful knives. Once, he did two kitchen knives. Both knives were new, shiny and very beautiful. The craftsman put one knife in the kitchen in order to use it. And he put the other knife in the cupboard.
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			Пе́рвый нож рабо́тал ка́ждый день. На ку́хне он ре́зал мя́со, хлеб, о́вощи, фру́кты и сыр. Иногда́, когда́ жена́ ма́стера ши́ла оде́жду, нож помога́л ей ре́зать твёрдую ко́жу. Когда́ ма́стер ходи́л в лес, нож помога́л ему́ ре́зать ве́тки и дере́вья. Нож рабо́тал днём и но́чью и поэ́тому си́льно устава́л.

			 

			The first knife worked every day. In the kitchen, it cut meat, bread, vegetables, fruit and cheese. Sometimes, when the craftsman’s wife sewed clothes, the knife helped her cut hard leather. When the craftsman went to the forest, the knife helped him cut branches and trees. The knife worked day and night and, therefore, would get very tired.
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			Тем вре́менем второ́й нож отдыха́л в шкафу́. Там бы́ли други́е инструме́нты, кото́рые смотре́ли на нож и удивля́лись его́ красоте́. 

			– Как хорошо́ быть но́вым и краси́вым! – говори́ли инструме́нты.

			Нож был о́чень рад тому́, что он не до́лжен мно́го рабо́тать.

			– Все старе́ют от рабо́ты, – ча́сто говори́л он, потому́ что он не хоте́л быть ста́рым.

			День за днём лени́вый нож отдыха́л в шкафу́ и разгова́ривал с ви́лками и ло́жками. Из шка́фа он мог ви́деть, как мно́го рабо́тает его́ брат.

			 

			In the meantime, the second knife rested in the cupboard. There, there were other tools which looked at the knife and were astonished at its beauty.

			“How good it is being new and beautiful!” said the tools. The knife was very glad for the fact that he didn’t have to work much.

			“Everyone gets old from working,” it often said, because it didn’t want to be old.

			Day after day, the lazy knife rested in the cupboard and chatted with the forks and spoons. From the cupboard it could see how much its brother worked.
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			Прошло́ вре́мя. Одна́жды э́ти два ножа́ встре́тились сно́ва. Лени́вый нож с удивле́нием уви́дел, что его́ брат блести́т как ра́ньше. Вре́мя ника́к не измени́ло его́. Он был таки́м же краси́вым, как в пе́рвый день. Лени́вый нож с гру́стью посмотре́л на себя́. Он был весь ржа́вый и ста́рый. Он уже́ не мог блесте́ть так, как ра́ньше.

			 

			Time went by. One day, these two knives met again. The lazy knife saw surprised that its brother shone like before. Time in no way had changed it. It was as beautiful as the first day. The lazy knife sadly looked at itself. It was all rusty and old. It couldn’t shine as much as before anymore.
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			– Почему́ ты тако́й блестя́щий и краси́вый? – спроси́л он у трудолюби́вого бра́та.

			– Лень не спасёт тебя́ от ста́рости. Ну́жно рабо́тать мно́го и с ра́достью. Рабо́та де́лает меня́ молоды́м.

			 

			“Why are you so shiny and beautiful?”  it asked its hard-working brother.

			“Laziness doesn’t save you from being old. It’s necessary to work a lot and with joy. Work makes me young.”

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Оди́н ма́стер де́лал о́чень краси́вые ножи́.

			2. О́ба ножа́ рабо́тали днём и но́чью.

			3. Оди́н нож ре́зал фру́кты, а второ́й нож ре́зал мя́со.

			4. Лени́вый нож разгова́ривал с жено́й ма́стера.

			5. Вре́мя прошло́, а трудолюби́вый нож был как но́вый.

			6. Трудолюби́вый нож был блестя́щим от рабо́ты.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			блести́т / шкафу́ /  ку́хонных /  рабо́ты  / ста́рости / днём 

			 

			1. Одна́жды ма́стер сде́лал два ________________ ножа́.

			2. Оди́н нож лежа́л на ку́хне, а второ́й в _____________ .

			3. Лени́вый нож говори́л, что все старе́ют от _________ .

			4. Трудолюби́вый нож рабо́тал ______________ и но́чью.

			5. Лени́вый нож уви́дел, что его́ брат ______ как ра́ньше.

			6. «Лень не спасёт тебя́ от ___________ ,» – сказа́л нож.

			 

			 

			Exercise 3

			Put the sentences in the correct order

			Расставьте предложения в правильном порядке:

			 

			1. В шкафу́ нож разгова́ривал с ви́лками и ло́жками.

			2. Он оста́вил оди́н нож на ку́хне, а друго́й нож в шкафу́.

			3. «Рабо́та де́лает меня́ молоды́м». – сказа́л нож.

			4. Два ножа́ встре́тились сно́ва.

			5. Тем вре́менем друго́й нож работал на ку́хне.

			6. Ма́стер сде́лал два ку́хонных ножа́.

			 

			 

			Exercise 4

			Choose the right answer

			Вы́берите пра́вильный отве́т:

			 

			1. Где жил ма́стер?

			а) в Москве́ b) недалеко́ отсю́да c) далеко́ отсю́да

			2. Что де́лал ма́стер?

			а) ви́лки b) ножи́ c) ло́жки

			3. Где лежа́л лени́вый нож?

			а) на столе́ b) на дива́не c) в шкафу́

			4. Где рабо́тал трудолюби́вый нож?

			а) на ку́хне и в лесу́ b) то́лько на ку́хне c) в лесу́

			5. С кем разгова́ривал лени́вый нож?

			а) с ма́стером b) с овоща́ми c) с ви́лками и ло́жками

			 

			 

			Go to Solutions

			 

		

	
		
			Коза́ и во́ры

			The goat and the thieves

			 

			 

			- Audio 3 -

			 

			 

			Одна́жды по безлю́дной доро́ге шёл мужчи́на. Он вёл козу́, кото́рую он купи́л на ры́нке. Но ры́нок был далеко́, а доро́га домо́й была́ опа́сна. По доро́ге ходи́ли во́ры и други́е плохи́е лю́ди. 

			 

			Once, along a road with no people, went a man. He was taking a goat, which he had bought in the market. But the market was far, and the way home was dangerous. Along the road there used to be thieves and other bad people.
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			К несча́стью, три во́ра уви́дели мужчи́ну с козо́й. Они́ о́чень обра́довались. Мужчи́на не ви́дел их, потому́ что они́ пря́тались за больши́м де́ревом.

			 

			Unfortunately, three thieves saw the man with the goat. They were very happy about it. The man didn’t see them, because they hid behind a big tree.
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			– Смотри́те, кака́я то́лстая коза́! Мы мо́жем сде́лать вку́сный обе́д! – сказа́л оди́н вор. – У меня́ есть замеча́тельный план.

			Во́ры ти́хо побежа́ли вперёд и ста́ли ждать мужчи́ну с козо́й. Зате́м оди́н вор пошёл по доро́ге навстре́чу мужчи́не и сказа́л:

			 

			“Look, what a fat goat! We can make a delicious meal!” said one thief. “I have a wonderful plan.”

			The thieves quietly ran ahead and stopped to wait for the man with the goat. Then, one thief went along the road towards the man and said:
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			– Кака́я некраси́вая соба́ка! На твоём ме́сте я бы боя́лся её! Мо́жет быть, она́ хорошо́ охо́тится? Ина́че заче́м тебе́ тако́е чудо́вище?

			– Како́й стра́нный челове́к! – поду́мал мужчи́на с козо́й. – Ра́зве не ви́дно, что я веду́ козу́, а не соба́ку? Наве́рное, он сумасше́дший и́ли пло́хо ви́дит.

			 

			“What an ugly dog! If I were you, I would be afraid of it! Maybe it’s good at hunting? Otherwise, what do you need such a monster for?”

			“What a strange person!” thought the man with the goat. “Isn’t it obvious that I’m taking a goat and not a dog? Probably he’s crazy or sees badly.”
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			Мужчи́на пошёл да́льше по доро́ге и встре́тил второ́го во́ра.

			– Заче́м тебе́ э́та больна́я и ста́рая соба́ка? От неё нет по́льзы. Живо́тные, как и лю́ди, старе́ют. Лу́чше отпусти́ её и дай ей споко́йно умере́ть.

			 

			The man went further along the road and met another thief.

			“What do you need this big, old dog for? It’s useless. Animals, like people, get old. It’s better to leave it and let it die quietly.”
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			Мужчи́на останови́лся и внима́тельно посмотре́л на козу́. «Почему́ все ду́мают, что э́то соба́ка? Мо́жет быть, э́то де́мон, кото́рый притворя́ется козо́й?» В э́тот моме́нт тре́тий вор шёл ми́мо. Мужчи́на спроси́л его́:

			 

			The man stopped and looked attentively at the goat. “Why does everyone think that this is a dog? Maybe, this is a demon who pretends to be a goat?” At this point, the third thief walked past. The Man asked:
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			– Како́е живо́тное вы ви́дите?

			– Соба́ку, коне́чно. А что?

			– Э́то де́мон! – закрича́л мужчи́на в у́жасе и побежа́л домо́й. 

			А во́ры засмея́лись, взя́ли козу́ и ушли́. 

			Мора́ль: Доверя́йте себе́ бо́льше, чем други́м!

			 

			“What animal do you see?”

			“A dog, of course. Why?”

			“This is a demon!” cried out the man in horror and ran home.

			And the thieves laughed, took the goat and left.

			Moral: trust yourself more than other people!

			 

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Доро́га домо́й была́ опа́сна.

			2. Три во́ра пря́тались за больши́м де́ревом.

			3. Мужчи́на шёл по доро́ге и вёл соба́ку.

			4. После́дний вор ничего́ не сказа́л мужчи́не.

			5. Мужчи́на поду́мал, что его́ коза́ – э́то де́мон.

			6. Мужчи́на побежа́л домо́й с козо́й.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			ме́сте / козо́й / несча́стью / навстре́чу / внима́тельно / безлю́дной 

			 

			1. Мужчи́на с козо́й шёл по _________________ доро́ге.

			2. К _______________ , во́ры уви́дели мужчи́ну с козо́й.

			3. Оди́н вор пошёл по доро́ге _____________ мужчи́не.

			4. «На твоём __________ я бы боя́лся её!»

			5. Мужчи́на останови́лся и _________ посмотре́л на козу́.

			6. «Мо́жет быть, э́то де́мон, кото́рый притворя́ется ____?»

			 

			 

			Exercise 3

			Put the sentences in the correct order

			Расставьте предложения в правильном порядке:

			 

			1. Во́ры ти́хо побежа́ли вперёд по доро́ге.

			2. «Почему́ все ду́мают, что э́то соба́ка?» – поду́мал он.

			3. Тре́тий вор сказа́л, что он ви́дит соба́ку.

			4. Во́ры уви́дели мужчи́ну с козо́й.

			5. «Э́то де́мон!» – закрича́л мужчи́на в у́жасе.

			6. Мужчи́на купи́л козу́ на ры́нке. 

			 

			 

			Exercise 4

			Combine both columns:

			Соедините колонки:

			 

			1. Мужчи́на купи́л козу́ на 

			2. Во́ры и други́е плохи́е лю́ди ходи́ли по

			3. Во́ры пря́тались за больши́м 

			4. У меня́ есть замеча́тельный 

			5. Он пошёл да́льше и встре́тил второ́го

			6. В э́тот моме́нт тре́тий вор шёл

			 

			a) де́ревом

			b) ми́мо

			c) доро́ге

			d) ры́нке

			e) план

			f) во́ра

			 

			 

			Go to Solutions

			 

			 

		

	
		
			Лени́вая дочь

			The lazy daughter

			 

			 

			- Audio 4 -

			 

			 

			В ма́ленькой дере́вне жила́ одна́ семья́. В дере́вне всегда́ есть мно́го рабо́ты, поэ́тому все бы́ли о́чень за́няты. Роди́тели рабо́тали в по́ле. Ба́бушка рабо́тала в огоро́де. Ста́ршая дочь забо́тилась о коро́вах, а мла́дшая дочь… про́сто была́ лени́вая. Она́ ничего́ не хоте́ла де́лать. Ра́но у́тром, когда́ все шли на рабо́ту, она́ шла на у́лицу игра́ть с подру́гами. 

			 

			In a small village lived a family. In a village there’s always a lot of work, that’s why everyone was very busy. The parents worked on the fields. The grandmother worked in the vegetable garden. The elder daughter took care of the cow, and the younger daughter… She was just lazy. She didn’t want to do anything. Early in the morning, when everyone went to work, she would go out to play with friends.
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			Ве́чером лени́вая дочь бы́стро гото́вила еду́ и прибира́лась в до́ме неаккура́тно. Когда́ роди́тели, ба́бушка и ста́ршая сестра́ приходи́ли домо́й с рабо́ты, еда́ была́ ещё не гото́ва.

			 

			In the evening, the lazy daughter quickly prepared lunch and clean up at home carelessly. When her parents, grandmother and elder sister came home from work, food wouldn’t be ready yet.
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			– Опя́ть ты игра́ла весь день и не рабо́тала, – одна́жды сказа́ла мать недово́льно.

			– Во́все нет! Я сде́лала всё, что ты меня́ проси́ла, – отве́тила дочь.

			– Нет, не всё. Я проси́ла тебя́ пригото́вить у́жин для нас, вы́мыть о́кна и принести́ воды́ из коло́дца. О́кна гря́зные, у́жин ещё не гото́в, и воды́ нет.

			– Извини́, я не слы́шала про о́кна и во́ду.

			 

			“Again you were playing all day and didn’t work.” said the mother annoyed one day.

			“Not at all! I did everything you asked me.” answered the daughter.

			“No, not everything. I asked you to prepare dinner for us, clean the windows and bring water from the well. The windows are dirty, dinner isn’t ready yet, and there’s no water.”

			“Sorry, I didn’t hear about the windows and water.”
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			На э́том зако́нчился разгово́р.

			Че́рез не́сколько дней мать и оте́ц пое́хали на ры́нок продава́ть о́вощи, фру́кты и мя́со. 

			– На ры́нке мы мо́жем купи́ть пода́рки для всех. Что вы хоти́те?

			– Я хочу́ интере́сную кни́гу и конфе́ты, – отве́тила ста́ршая дочь.

			– Я хочу́ но́вую ша́пку и сапоги́, – сказа́ла ба́бушка.

			– А я хочу́ краси́вое пла́тье, – сказа́ла лени́вая дочь. 

			 

			At that point the conversation finished.

			A few days later, mother and father went to the market to sell vegetables, fruit and meat.

			“In the market we can buy presents for everyone. What do you want?”

			“I want an interesting book and candies.” answered the elder daughter.

			“I want a new hat and boots.” said the grandmother.

			“And I want a nice dress.” said the lazy daughter.
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			Ве́чером роди́тели верну́лись домо́й с пода́рками. Они́ купи́ли конфе́ты, кни́гу, ша́пку и сапоги́.

			– А где моё пла́тье? – спроси́ла лени́вая дочь.

			– Пла́тье? Извини́, я не слы́шала про пла́тье, – отве́тила мать.

			 

			In the evening, the parents came back home with the presents. They bought candies, a book, a hat and boots.

			“And where’s my dress?” asked the lazy daughter.

			“Dress? Sorry, we didn’t hear anything about a dress.” answered the mother.

			 

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Ста́ршая дочь была́ са́мая лени́вая.

			2. Мла́дшая дочь забо́тилась о коро́вах.

			3. Лени́вая дочь игра́ла с подру́гами на у́лице.

			4. Ба́бушка хоте́ла но́вую ша́пку и сапоги́.

			5. Роди́тели пое́хали на ры́нок продава́ть оде́жду.

			6. Роди́тели купи́ли на ры́нке пла́тье.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			пла́тье / рабо́ты / подру́гами / верну́лись / коро́вах / коло́дца

			 

			1. В дере́вне всегда́ есть мно́го _____________ .

			2. Ста́ршая дочь забо́тилась о ______________ .

			3. Мла́дшая дочь игра́ла с _______________ на у́лице. 

			4. «Я проси́ла тебя́ принести́ воды́ из ______________ .»

			5. Роди́тели _____________ домо́й с пода́рками.

			6. «Извини́, я не слы́шала про _____________ ».

			 

			 

			Exercise 3

			Choose the right answer

			Вы́берите пра́вильный отве́т:

			 

			1. Где жила́ семья́?

			а) в го́роде b) в дере́вне c) в лесу́

			2. Кто рабо́тал в по́ле?

			а) роди́тели b) ба́бушка c) ста́ршая сестра́

			3. Что мать и оте́ц не продава́ли на ры́нке?

			а) о́вощи b) мя́со c) кни́ги

			4. Что попроси́ла ба́бушка?

			а) кни́гу b) конфе́ты c) ша́пку и сапоги́

			5. Что не купи́ли роди́тели?

			а) конфе́ты b) сапоги́ c) пла́тье

			 

			 

			Exercise 4

			Combine both columns:

			Соедините колонки:

			 

			1. Ве́чером дочь бы́стро гото́вила 

			2. Мла́дшая дочь игра́ла весь

			3. Мать попроси́ла дочь вы́мыть

			4. У́жин ещё не гото́в, а о́кна 

			5. На э́том зако́нчился 

			6. Они купи́ли конфе́ты, кни́гу, сапоги́ и 

			 

			a) гря́зные

			b) день

			c) разгово́р

			d) ша́пку

			e) еду́

			f) о́кна			

			 

			 

			Go to Solutions

			 

			 

		

	
		
			Сон фило́софа

			The philosopher’s dream

			 

			 

			- Audio 5 -

			 

			 

			Мно́го лет наза́д жил оди́н ста́рый фило́соф. У него́ бы́ло шестьдеся́т ученико́в. Одна́жды фило́соф уви́дел во сне, что он до́лжен отпра́виться в путеше́ствие. Поэ́тому он собра́л свои́х ученико́в и сказа́л:

			 

			Many years ago, lived an old philosopher. He had sixty students. Once, the philosopher dreamt that he had to go on a journey. So he gathered his students and said:
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			– Кто хо́чет пойти́ со мной? Я ви́дел во сне, что в путеше́ствии случи́тся что́–то ва́жное, но не зна́ю, что. Тот, кто хо́чет идти́ со мной, до́лжен запо́мнить одну́ фра́зу: «Я хочу́ умере́ть вме́сто фило́софа». Вы должны́ сказа́ть э́ту фра́зу, когда́ я дам знак. 

			 

			“Who wants to come with me? I dreamt that, in the journey, something important will happen, but I don’t know what. He who wants to come with me, must remember one phrase: ‘I want to die instead of the philosopher.’ You must say this phrase when I give you a sign.”
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			Ученики́ посмотре́ли друг на дру́га: како́е стра́нное путеше́ствие, кака́я подозри́тельная фра́за… Пятьдеся́т де́вять ученико́в сказа́ли «нет», и то́лько оди́н учени́к согласи́лся пойти́ вме́сте с фило́софом. На сле́дующий день они́ отпра́вились в путеше́ствие.

			 

			The students look at each other: what a strange journey, what a suspicious phrase… Fifty-nine students said “no,” and only one student agreed to go with the philosopher. The next day, they set out on the journey.
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			Фило́соф и учени́к шли уже́ це́лую неде́лю и реши́ли отдохну́ть в ма́леньком го́роде. В э́том го́роде пра́вил ужа́сный тира́н. Он люби́л казни́ть люде́й на гла́вной пло́щади, что́бы все ещё бо́льше боя́лись его́. Когда́ фило́соф и его́ учени́к гуля́ли по го́роду, солда́ты арестова́ли их, потому́ что поду́мали, что они́ шпио́ны. Тира́н реши́л казни́ть ученика́ на гла́вной пло́щади. 

			Когда́ всё бы́ло гото́во к ка́зни, фило́соф закрича́л:

			– Я хочу́ умере́ть вме́сто моего́ ученика́! Казни́те меня́, пожа́луйста!

			 

			The philosopher and the student had been walking already for a whole week and decided to rest in a small city. In the city ruled a horrible tyrant. He loved executing people on the main square, so everyone feared him even more. When the philosopher and his student were taking a walk through the city, soldiers arrested them because they thought that they were spies. The tyrant decided to execute the student on the main square.

			When everything was ready for the execution, the philosopher yelled:

			“I want to die instead of my student! Execute me, please!”
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			В э́тот моме́нт фило́соф дал знак ученику́, и учени́к закрича́л:

			– Нет, я хочу́ умере́ть вме́сто фило́софа!

			 

			At that point, the philosopher gave a sign to the student, and the student yelled:

			“No, I want to die instead of the philosopher!”
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			Тира́н был о́чень удивлён. Он хоте́л знать, почему́ фило́соф и учени́к так хоте́ли умере́ть.

			– Де́ло в том, что у меня́ был сон, – сказа́л фило́соф. – Во сне я ви́дел, что тот, кто сего́дня пе́рвым умрёт на э́той пло́щади, воскре́снет и ста́нет бессме́ртным. Я рассказа́л сон моему́ ученику́, и тепе́рь мы о́ба хоти́м умере́ть здесь.

			– Я то́же хочу́ быть бессме́ртным! – сказа́л тира́н. – Почему́ я до́лжен де́лать бессме́ртными други́х, а не себя́?! Солда́ты, казни́те меня́, и я бу́ду бессме́ртным.

			 

			The tyrant was surprised. He wanted to know why the philosopher and the student wanted to die so much.

			“The thing is that I had a dream,” said the philosopher. “In the dream I saw that he who today dies first on the square, will resurrect and become immortal. I told my student my dream, and now we both want to die here.”

			“I also want to be immortal!” said the tyrant.  “Why should I make others immortal and not myself?! Soldiers, execute me, and I’ll be immortal.”
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			Солда́ты вы́полнили прика́з, но тира́н, коне́чно же, не воскре́с. Жи́тели го́рода о́чень обра́довались и предложи́ли фило́софу и его́ ученику́ стать прави́телями го́рода.

			 

			The soldiers carried out the order, but the tyrant, of courses, didn’t resurrect. The city residents were overjoyed and proposed the philosopher and his student to become rulers of the city.

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Фило́соф знал, что случи́тся в путеше́ствии.

			2. Никто́ не согласи́лся пойти́ с фило́софом.

			3. Прави́тель го́рода был до́брым и у́мным.

			4. Тира́н хоте́л казни́ть ученика́ на пло́щади.

			5. Тира́н хоте́л быть бессме́ртным.

			6. Жи́тели го́рода да́ли фило́софу мно́го де́нег.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			бессме́ртным / пра́вил /  прика́з / гла́вной / фило́софа /путеше́ствие

			 

			1. Фило́соф реши́л отпра́виться в _________________ .

			2. В э́том го́роде __________________ ужа́сный тира́н.

			3. Тира́н люби́л казни́ть люде́й на _________ пло́щади.

			4. Учени́к закрича́л: «Казни́те меня́ вме́сто ________ !»

			5. «Я то́же хочу́ быть _____________ !» – сказа́л тира́н.

			6. Солда́ты вы́полнили ____________ .

			 

			 

			Exercise 3

			Put the sentences in the correct order

			Расставьте предложения в правильном порядке:

			 

			1. Учени́к закрича́л: «Я хочу́ умере́ть вме́сто фило́софа».

			2. Фило́соф ви́дел сон.

			3. Пятьдеся́т де́вять ученико́в сказа́ли «нет».

			4. Солда́ты арестова́ли ученика́ и фило́софа.

			5. Фило́соф предложи́л ученика́м пойти́ с ним.

			6. Солда́ты казни́ли тира́на.

			 

			 

			Exercise 4

			Combine both columns:

			Соедините колонки:

			 

			1. У фило́софа было шестьдеся́т 

			2. Ученики́ посмотре́ли друг на

			3. Только оди́н учени́к пошёл́ с 

			4. Фило́соф и учени́к гуля́ли по 

			5. Тира́н был о́чень 

			6. Солда́ты казни́ли тира́на, но он не

			 

			a) дру́га

			b) го́роду

			c) ученико́в

			d) фило́софом

			e) воскре́с

			f) удивлён

			 

			 

			Go to Solutions

			 

			 

		

	
		
			Пти́ца в кле́тке

			The bird in the cage

			 

			 

			- Audio 6 -

			 

			 

			У одного́ бога́того челове́ка была́ краси́вая пти́ца. У э́той пти́цы бы́ли необы́чные золоти́стые пе́рья. Она́ жила́ в кле́тке и о́чень хоте́ла верну́ться домо́й. Одна́жды бога́тый челове́к пое́хал в И́ндию в командиро́вку. Он знал, что И́ндия – э́то ро́дина его́ пти́цы. Поэ́тому пе́ред путеше́ствием он спроси́л у пти́цы, не хо́чет ли она́ како́й–нибудь пода́рок из родно́й страны́. 

			 

			A rich man had a beautiful bird. This bird had unusual golden feathers. It lived in a cage and really wanted to come back home. One day, the rich man went to India on a business trip. He knew that India was his bird’s homeland. So before the trip he asked the bird if it wanted a present from its native country.
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			– Я хочу́ быть свобо́дной и верну́ться домо́й, – отве́тила пти́ца.

			– Нет, э́того не бу́дет. Я купи́л тебя́ за больши́е де́ньги, и тепе́рь ты моя́ навсегда́. Проси́ у меня́ что́–нибудь друго́е.

			– Тогда́ я хочу́, что́бы ты пошёл в джу́нгли и рассказа́л мои́м ро́дственникам о мое́й несча́стной судьбе́.

			 

			“I want to be free and come back home,” answered the bird.

			“No, it won’t happen. I bought you for a lot of money, and now you’ll be mine forever. Ask me for something else.”

			“Then I want you to go into the jungle and tell my relatives about my unhappy fate.”
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			Бога́тый челове́к согласи́лся и отпра́вился в путеше́ствие. В И́ндии он пошёл в джу́нгли и нашёл пти́цу, у кото́рой то́же бы́ли золоти́стые пе́рья. Челове́к поду́мал: «Как она́ похо́жа на мою́ пти́цу! Наве́рное, э́то её ро́дственница». Тогда́ он рассказа́л э́той пти́це всю исто́рию. Как то́лько он зако́нчил расска́з, пти́ца вдруг упа́ла на зе́млю и переста́ла дыша́ть.

			 

			The rich man agreed and set out on a journey. In India, he went into the jungle and found a bird that also had golden feathers. The man thought: “It looks so much like my bird! This is probably its relative.” Then he told this bird his story. Right after he finished the story, the bird suddenly fell on the ground and stopped breathing.
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			– Она́ умерла́! – в у́жасе поду́мал челове́к. – Наве́рное, э́то была́ бли́зкая ро́дственница мое́й пти́цы, и она́ умерла́ от го́ря! 

			 

			“It died!” thought the man horrified. “Probably this was a close relative of my bird and it died of grief!”
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			Челове́ку бы́ло о́чень сты́дно. Он верну́лся домо́й и рассказа́л обо́ всём свое́й пти́це. Но как то́лько он зако́нчил расска́з, его́ пти́ца вдруг то́же упа́ла и переста́ла дыша́ть.

			 

			The man was very ashamed. He came back home and told his bird about everything. Right after he finished the story, his bird suddenly fell and stopped breathing too.
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			– Како́й у́жас! – поду́мал челове́к. – Тепе́рь и моя́ пти́ца умерла́ от го́ря, потому́ что узна́ла о сме́рти свое́й ро́дственницы.

			 

			“How terrible!” thought the man. “Now also my bird died of grief because it knew about the death of its relative.”
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			Челове́к откры́л кле́тку, осторо́жно взял пти́цу и положи́л её на стол. Вдруг пти́ца откры́ла глаза́ и вы́летела в окно́. 

			– Ах, глу́пый челове́к! – сказа́ла пти́ца. – Наконе́ц–то я свобо́дна! Моя́ ро́дственница показа́ла мне, что де́лать, а ты переда́л мне её сове́т.

			 

			The man opened the cage, carefully took the bird and put it on the table. Suddenly, the bird opened its eyes and left flying through the window.

			“Ah, stupid human!” said the bird. “At last I’m free! My relative showed me what to do, and you gave me its advice.”

			 

		

	
		
			Exercises - Упражне́ния

			 

			 

			Exercise 1

			True (T) or false (F)?

			Верно или неверно?

			 

			1. Бога́тый челове́к согласи́лся пойти́ в джу́нгли.

			2. Бога́тый челове́к жил в И́ндии.

			3. И́ндия была́ ро́диной его́ пти́цы.

			4. Пти́це нра́вилось жить в кле́тке.

			5. В джу́нглях он нашёл пти́цу с золоти́стыми пе́рьями.

			6. Пти́ца́ умерла́ от го́ря.

			 

			 

			Exercise 2

			Complete the sentences using the following words:

			Закончите предложения следующими словами:

			 

			больши́е / переста́ла / вы́летела / командиро́вку /  ро́дственникам / пе́рья

			 

			1. У пти́цы бы́ли необы́чные золоти́стые _____________ .

			2. Одна́жды челове́к пое́хал в И́ндию в ______________ .

			3. «Я купи́л тебя́ за ________ де́ньги,» – сказа́л челове́к.

			4. Пти́ца попроси́ла рассказа́ть ___________ о её судьбе́.

			5. Пти́ца вдруг упа́ла и ____________________ дыша́ть.

			6. Вдруг пти́ца откры́ла глаза́ и ______________ в окно́.

			 

			 

			Exercise 3

			Put the sentences in the correct order

			Расставьте предложения в правильном порядке:

			 

			1. Пти́ца попроси́ла челове́ка пойти́ в джу́нгли.

			2. Челове́к рассказа́л пти́це в джу́нглях всю исто́рию.

			3. Пти́ца вдруг откры́ла глаза́ и вы́летела в окно́.

			4. Бога́тый челове́к купи́л краси́вую пти́цу.

			5. Он поду́мал, что пти́ца в джу́нглях умерла́ от го́ря.

			6. «Наконе́ц-то я свобо́дна!» – сказа́ла пти́ца.

			 

			 

			Exercise 4

			Combine both columns:

			Соедините колонки:

			 

			1. Пти́ца жила́ в 

			2. В И́ндии челове́к пошёл в 

			3. Как она́ похо́жа на мою́

			4. Челове́ку бы́ло о́чень 

			5. Челове́к положи́л пти́цу на

			6. Пти́ца вы́летела в

			 

			a) сты́дно

			b) стол

			c) джу́нгли

			d) пти́цу

			e) окно́

			f) кле́тке

			 

			 

			Go to Solutions

			 

		

	
		
			Solutions Chapter 1

			Бе́рнад Шо́у и его́ врач - Bernard Shaw and his doctor

			 

			 

			Exercise 1

			1 - F

			2 - T

			3 - T

			4 - F

			5 - F

			6 - T 

			 

			Exercise 2

			1 - писателем

			2 - кружится

			3 - лекарствами

			4 - четвёртый

			5 - помидор

			6 - холодной воды

			 

			Exercise 3

			The correct order is 2, 5, 4, 6, 1, 3

			 

			Exercise 4

			1 - e

			2 - f

			3 - b

			4 - a

			5 - d

			6 - c

			 

			 

			Go back to Exercises

		

	
		
			Solutions Chapter 2

			Два ножа́ - Two knives

			 

			 

			Exercise 1

			1 - T

			2 - F

			3 - F

			4 - F

			5 - T

			6 - T

			 

			Exercise 2

			1 - кухонных

			2 - шкафу

			3 - работы

			4 - днём

			5 - блестит

			6 - старости

			 

			Exercise 3

			The correct order is 6, 2, 1, 5, 4, 3

			 

			Exercise 4

			1 - c

			2 - b

			3 - c

			4 - a

			5 - c

			 

			 

			Go back to Exercises

			 

			 

			 

			́

			 

		

	
		
			Solutions Chapter 3

			Коза́ и во́ры - The goat and the thieves

			 

			 

			Exercise 1

			1 - T

			2 - T

			3 - F

			4 - F

			5 - T

			6 - F

			 

			Exercise 2

			1 - безлюдной

			2 - несчастью

			3 - навстречу

			4 - месте 

			5 - внимательно

			6 - козой   

			 

			Exercise 3

			The correct order 6, 4, 1, 2, 3, 5

			 

			Exercise 4

			1 - d

			2 - c

			3 - a

			4 - e

			5 - f

			6 - b

			 

			 

			Go back to Exercises

			 

			 

			 

			́

			 

		

	
		
			Solutions Chapter 4

			Лени́вая дочь - The lazy daughter

			 

			 

			Exercise 1

			1 - F

			2 - F

			3 - T

			4 - T

			5 - F

			6 - F

			 

			Exercise 2

			1 - работы

			2 - коровах

			3 - подругами

			4 - колодца, 

			5 - вернулись

			6 - платье

			 

			Exercise 3

			1 - b

			2 - a

			3 - c

			4 - c

			5 - c

			 

			Exercise 4

			1 - e

			2 - b

			3 - f

			4 - a

			5 - c

			6 - d

			 

			Go back to Exercises

		

	
		
			Solutions Chapter 5

			Сон фило́софа - The philosopher’s dream

			 

			 

			Exercise 1

			1 - F

			2 - F

			3 - F

			4 - T

			5 - T

			6 - F 

			 

			Exercise 2

			1 - путешествие

			2 - правил

			3 - главной

			4 - философа, 

			5 - бессмертным

			6 - приказ

			    

			Exercise 3

			The correct order is 2, 5, 3, 4, 1, 6

			 

			Exercise 4

			1 - c

			2 - a

			3 - d

			4 - b

			5 - f

			6 - e

			 

			 

			Go back to Exercises

			 

			 

			́

			 

		

	
		
			Solutions Chapter 6

			Пти́ца в кле́тке - The bird in the cage

			 

			 

			Exercise 1

			1 - T

			2 - F

			3 - T

			4 - F

			5 - T

			6 - F

			 

			Exercise 2

			1 - перья

			2 - командировку

			3 - большие

			4 - родственникам,

			5 - перестала

			6 - вылетела

			 

			Exercise 3

			The correct order is 4, 1, 2, 5, 3, 6

			 

			Exercise 4

			1 - f

			2 - c

			3 - d

			4 - a

			5 - b

			6 - e

			 

			 

			Go back to Exercises

		

	
		
			 

			 

			 

			Stories in easy Russian

			With English translation and audio

			 

			Level B2 - Book 1

			 

			 

			www.redkalinka.com
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